
在「新界地區事務顧問協會第五屆執行委員就職典
禮」晚會舉行前，該會與新界工商業總會及新界地產商會，
一如往時，先在沙田大會堂合辦「第十一屆全國人大．政協
第五次會議簡報座談會」。大會邀請了港區全國人大代表譚
惠珠、劉佩瓊和吳清輝及全國政協委員劉漢銓為嘉賓講者，

先後針對政治、法律、經濟、文化和教育等多方面，為今年
兩會情況作簡報，扼要傳達了「兩會」精神，吸引逾三百

位新界社團領袖、各界知名人士及中學生出席。

中央支持應對經濟風險挑戰
港區全國人大代表譚惠珠在座談會
指出，今年內地經濟工作的六大任
務是穩增長、控物價、調結構、
惠民生、抓改革、促和諧，而政
府工作報告香港部分則指出，港
澳與祖國休戚相關、榮辱與共，

全力支持港澳發展經濟，改善民生，推進民主，支持特區政府積
極應對國際經濟風險挑戰，維護經濟金融穩定和長期繁榮發展。

身兼理大教授的港區全國人大代表劉佩瓊指出，去年全國的
GDP 超過了四十七萬億元人民幣，香港的GDP是一萬八千億港
元，佔全國GDP百分之三點七，顯示隨 中國經濟迅速發展，本
港與國家的經濟規模比率一直下降。

在回應出席座談會學生提問，關於農村留守兒童問題時，她表
示，農民工目前在人大已有代表，而新農村建設、戶口制度改革
和農村多元化經濟的發展，都將有助照顧留守兒童和家庭。

促進民辦教育關注校舍安全
另一位港區全國人大代表吳清輝認為，內地正大力促進民辦教

育，政府也非常關注中小學校舍安全及校車安全等問題，國家、
民族最重要是文化傳承，而中華民族文化中「以和為貴」是一個
重要基因，能為世界和平作出貢獻，日後中國需要更多創意，讓
文化成為軟實力，在欣賞和吸收外來文化的同時，也要將中國文

化的優點傳達給世界。
全國政協委員劉漢銓則稱，今年的全國政協會議中，政協委員

針對社會、文化、經濟等方面提了很多意見，共收到八百三十三
篇發言和六千零六十九件提案，而中央有關部門對每個提案都會
作出回應。他們精彩的演講，得到全場熱烈的掌聲，更重要的是
提高社會人士對祖國政治、法律、經濟等發展的認識，亦有助推
動香港的國民教育。
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香港新界地區事務顧問協會主席林德
亮在大會致辭表示，非常感謝中聯

辦周俊明副主任和行政會議成員兼全國政
協委員劉皇發等貴賓親臨主禮，更要多謝
兩位從湖南遠道而來的領導，為該會帶來
祝賀。林德亮指出，兩會會議是全國人民
政治生活中的一件大事，更與香港居民息
息相關，故為幫助香港社會更好了解國家
方針政策，及提高社會人士對祖國政治經
濟發展的認識，該會與新界工商業總會、
新界地產商會合辦「第十一屆全國人大．
政協第五次會議簡報座談會」，邀請嘉
賓，針對我國政治、法律、經濟、文化及
教育等方面，向與會人士作詳細闡述及精
闢分析，除讓在座各位以及本人受益良多
之外，更讓學生們參與研討，以助推廣香

港的國民教育。

為內地教育一盡綿力
他稱，該會成立至今十二年，一直落實

愛國愛港宗旨，團結全體執委及會員，為
維護香港繁榮穩定作出貢獻。過去一年，
該會對社會所付出的辛勤和努力，不但獲
各界認同，部分會員更榮膺特區政府頒授
勳銜或委為太平紳士，亦有30位會員當選
區議員，而在剛舉行的第四屆行政長官選
舉中，該會有30多名會員當選選舉委員會
委員，他們在今次選舉發揮舉足輕重作
用，該會對他們致以熱誠祝賀。

他續稱，香港新界地區事務顧問協會過
去一年舉辦了多項不同層面的社會活動，
並一直支持內地希望工程教育事業，在內
地為學童興建新校舍，而該會日後亦將資
助內地貧困學生就讀大學，期望為增加內
地學生的學習機會一盡綿力。

對港順利過渡有貢獻
中聯辦新界工作部部長陳卓致辭時，代

表中聯辦周俊明副主任和新界工作部全體
同仁，對新一屆新界地區事務顧問協會執
行委員任職表示熱烈祝賀，並對協會歷屆
的工作給予高度肯定。他指出，香港回歸
前，為平穩過渡及繁榮穩定，原香港新華
社先後聘任三批香港地區事務顧問，其中
新界區區事顧問有238人，他們在後過渡
期，積極宣傳和推廣香港《基本法》，又

號召廣大市民舉行迎接中國人民解放軍進
駐香港等活動，為香港順利回歸及平穩過
渡作出重要貢獻。

香港回歸後，為把更多愛國愛港人士團
結、凝聚在一起，在中央政府駐香港聯絡
辦積極推動下，成立了新界區原區事顧問
協會，會員有港區全國人大代表、全國政
協委員、省或市政協委員、愛國社團負責
人及各界知名人士。他們為貫徹《基本法》
及「一國兩制」方針政策，支持特區政府
依法施政，確保香港長期繁榮穩定，做了
大量工作，是一個愛國愛港、具影響力的
社團組織！他相信，該會未來將一如既往
發揮作用，推動香港各界加強與祖國內地
聯繫。

為穩定繁榮獻力勞心
行政會議非官守議員、全國政協委員

及新界鄉議局主席劉皇發在大會致辭時
稱，不經不覺，香港回歸經已十五年，

「一國兩制」，「港人治港」，
高度自治，亦得到全面落實和
成效，雖然港事顧問、區事顧
問經已功成身退，但香港新界
地區事務顧問協會依然本 愛
國、愛港之心，為香港長期穩
定繁榮、以及內地與香港兩地
合作交流，獻力勞心。這種信
念精神實在令人敬佩。

劉皇發指出，自己和林德亮

主席相識三十多年，他一向熱心社會，服
務地區，從未間斷，這種為公忘私的精
神，實在值得讚賞，國家領導人經常提示
我們「求和諧、求穩定、求進步」，而香
港的繁榮進步，完全建基於社會和諧之
上，作為有抱負、有承擔的公職人員、社

團領袖，都應本 正道而
行，促進社會和諧，謀

求大眾福
祉。

香港新界地區事務顧問協會
「第五屆執行委員就職典禮晚宴」
周俊明陳卓劉皇發孫青乃鄧煥生張學明譚耀宗陳克勤林德亮等出席

香港新界地區事務顧問協會日前(4月2日)舉行「第五屆執行委員就職典禮晚宴」，筵開五十多席，包括中央

人民政府駐港聯絡辦公室周俊明副主任、中央人民政府駐港聯絡辦公室新界工作部陳卓部長、行政會議非官

守議員兼新界鄉議局主席劉皇發大紫荊勳賢、湖南省政協港澳台僑和外事委員會孫青乃主任、湖南省委統戰

部鄧煥生副部長、立法會議員張學明GBS太平紳士、譚耀宗GBS太平紳士及陳克勤等貴賓，逾八百人出

席了盛會。

「第十一屆全國人大．政協第五次會議簡報座談會」
新界地區事務顧問協會 新界工商業總會 新界地產商會合辦
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